



JORGE SOTO
Desde Brasil

La forma en la que reaccionó el Presidente Gabriel Boric cuando supo del caso de violación del exsubsecretario Manuel Monsalve sigue complicando a La Moneda.

Si bien al comienzo del caso las repercusiones políticas y las críticas de la oposición apuntaron principalmente al rol de la ministra del Interior Carolina Tohá, cuando se supo de la declaración que ella dio a la Fiscalía, el foco volvió a quedar puesto en las determinaciones del mandatario, quien removió de su cargo a Monsalve dos días después de enterarse de la grave denuncia y luego de la publicación en la prensa del caso por parte del diario La Segunda.

En su declaración ante la justicia, la ministra dio cuenta de que ella no tuvo información del viaje a la región del Biobío que realizó el subsecretario el 15 de octubre, al día siguiente de reunirse con Boric. Viaje que, según dijo la vocera al estallar el caso, fue instruido por el mandatario para que la autoridad le avisara de la denuncia a su familia.

En su declaración, dada a conocer por Canal 13, Tohá señaló que buscó comunicarse con el subsecretario ese día miércoles y cuando le relató eso al mandatario, este le respondió que Monsalve se encontraba en el sur, ya que "le había instruido fuera a avisarle a su familia".

La situación se torna más compleja para Boric y su círculo pues el mandatario compartió los antecedentes del caso con su jefe de gabinete, Carlos Durán y con Miguel Crispí, jefe de asesores de la Presidencia. Ambos son militantes del Frente Amplio y del círculo más cercano al mandatario.

Durante la gira, mientras continuaban apareciendo nuevas revelaciones del caso, el Presidente Boric se mantuvo en todo momento distante de la prensa.

Desde Río de Janeiro, fue la ministra Camila Vallejo quien respondió con incomodidad que en el Gobierno "no podemos ser comentaristas de cada filtración de la prensa". Por el contrario, Vallejo pidió centrarse en lo que sí es "relevante", que es "que el Presidente da una instrucción,

Ayer regresó de Brasil luego de participar en la Cumbre del G20:

Caso Monsalve: Boric evita a la prensa en gira y decisiones del mandatario y su círculo cercano abre nuevo flanco

El mandatario no tuvo intercambios con los medios presentes en el periplo y fue la vocera de Gobierno quien respondió respecto de la declaración de la ministra Tohá ante Fiscalía, en la que afirma que no tuvo conocimiento del viaje a Biobío que Boric le instruyó hacer al entonces subsecretario.



La vocera de Gobierno, Camila Vallejo, junto al canciller Alberto Van Klaveren. Ambos tuvieron que referirse a las nuevas revelaciones del caso en la gira a Perú y Brasil.

independiente de quién no supo de esa instrucción y esa instrucción la hemos comunidad desde el primer momento".

A modo de cronología, Vallejo indicó que Boric fue advertido de la denuncia por Tohá y que cuando lo cita en su oficina a conversar con él "le pide aclaraciones y que por diferentes razones y por la gravedad de la denuncia la continuidad de su cargo está en evaluación".

Según Vallejo, es grave que se quiera "instalar" que por "diferencias de forma" hay una "especie de inconsistencia" en las declaraciones.

Asimismo, la vocera desmintió que el Presidente haya mantenido solo la crisis.

Boric no se muestra en la gira

Que el Presidente no se muestre cercano a los medios chilenos que lo acompañan en las giras al exterior es habitual. Sin embargo, su ausencia en el paso por Lima y Río de Janeiro se hizo evidente esta vez, mientras se sucedían revelaciones sobre el caso Monsalve. La prensa chilena pudo ver en directo al mandatario en tres oportunidades. Pasada la me-

dianoche del viernes en Lima cuando aterrizó en el Aeropuerto Jorge Chávez con un distante saludo a las cámaras que estaban a más de 60 metros.

Al día siguiente se le vio por escasos 20 segundos cuando se bajó de su auto en el Hotel Delfines para su reunión con el mandatario chino Xi Jinping. Ya en Río de Janeiro, el pasado domingo, a Boric se le vio de lejos bajando del avión de la Fuerza Aérea en la base de Galeao. No hubo saludo ni menos una declaración.

Sus intervenciones en el G20 también se manejaron con hermetismo por parte de su equipo,

Desperfecto en el avión presidencial

La noche del lunes arribó de emergencia a Río de Janeiro el avión de la FACh Boeing 737. Lo anterior a raíz de desperfectos técnicos que habría sufrido el Boeing 767-300, aeronave en la que había arribado el mandatario a Brasil junto a la delegación presidencial y a los equipos de prensa que lo acompañaron a Perú y luego a Brasil para la Cumbre del G20.

El Boeing 737 tiene menor capacidad y no cuenta con un espacio cerrado para la máxima autoridad del país, quien regresó anoche de su gira y hoy sostendrá un encuentro con el mandatario francés Emanuel Macron.

pese a que otros líderes como Claudia Sheinbaum de México compartieron sus discursos.

El Presidente colombiano Gustavo Petro, por ejemplo, dio un punto de prensa a los medios colombianos en Brasil.

Boric, en cambio, no se dejó ver y tampoco hubo alguna instancia para hacerle consultas.

El domingo fue el canciller Alberto van Klaveren quien tuvo que responder por la formalización de Monsalve, aludiendo que él no es el vocero de Gobierno. Y ayer la titular de la Segogob fue la que abordó, sentada junto al canciller, los pormenores del caso y las declaraciones a Fiscalía de las autoridades.

A Vallejo se le preguntó si era evidente que el caso Monsalve había empañado su paso APEC y G20.

La respuesta de la ministra fue que al mandatario se le critica por hablar y por no hablar. Lo

que no advirtió la vocera es que en otras visitas ha sido el Presidente el que hace un balance final ante los medios.

Es por ello que en el oficialismo ya se instaló que la forma en la que La Moneda abordó la situación fue desordenada. El senador Ricardo Lagos Weber dijo en Radio Infinita "se acerca el momento en que hay que hacer un reconocimiento público de que hubo actuaciones que no fueron las más adecuadas" y señaló que hubo "evidentes desprolijidades".

El Presidente regresó ayer de su viaje a Brasil y hoy tendrá un encuentro con el mandatario francés Emmanuel Macron en La Moneda.

Según disposición de la autoridad de Francia no habría una vocería con preguntas de los medios. Por ello todo indica que el Presidente Boric se mantendrá alejado de las preguntas de la prensa.